

Nous avons un joyau entre nos mains, notre rivière

Carole Bouchard

Toute mon enfance, mes étés je les passais au lac Supérieur (près de Tremblant) et près de la rivière la Boulée. Arrivée à Prévost en 1988 avec mes enfants, j'avais ce grand désir de leur faire découvrir la rivière du Nord pour aller y naviguer, y pêcher et m'y baigner. Bien naïve, j'étais!

La rivière est canotable, mais elle n'est pas baignable et même 36 ans plus tard! Même si les Municipalités possèdent des usines de traitement, celles-ci rejettent encore trop de matières polluantes. D'autres sources de contamination ont aussi été identifiées, mais les mesures pour y remédier demandent des budgets, et les Municipalités se tournent vers le gouvernement.

Des solutions existent et Fondation Rivières en propose: celle de faire passer les Municipalités de «coupable à responsable». «Celles-ci sont motivées et désirent se mobiliser afin de réaliser la cible de la campagne *Adoptez votre rivière du Nord: 100% des journées d'été, l'eau est de qualité baignable*», a annoncé Benoit Girouard de Fondation Rivières.

Première édition de la Grande descente

Pour la Journée mondiale des rivières, le 22 septembre dernier, Fondation Rivières tenait pour la première fois son événement la Grande Descente. Sur 10 kilomètres entre Saint-Canut et Mirabel, plus de 200 participants ont répondu à l'appel en canot, en kayak ou en

planche à pagaie. «C'est la rivière du curé Labelle, elle permettait de voyager, de se voir et de se visiter...», a lancé l'organisateur de l'événement, Benoit Girouard au moment du départ des 121 embarcations.

Lancement de la campagne *Adoptez votre rivière du Nord*

Le 5 à 7 qui s'est tenu après la descente de la rivière a amené les participants à mettre pied au terrain de golf Le Sélect, à Mirabel. Salomé Corbo, marraine de la rivière du Nord, et Paul Piché, un grand défenseur des rivières, ont eu le plaisir d'accompagner les participants sur la rivière et ont pris la parole. «Plus on va s'approprier ce territoire, ce cours d'eau, cette histoire, plus on va la protéger...» nous a livré Salomé Corbo. La campagne d'adoption de la rivière a comme objectif d'amasser 250 000 \$ et de demander au ministre de l'Environnement, Benoit Charrette de combler le reste de l'enveloppe pour atteindre 1 M\$. La situation est idéale, le gouvernement vient de déposer le Plan national de l'eau le 17 septembre dernier.

Une région qui veut se mobiliser

Benoit Girouard croit que les élus et les résidents sont prêts à s'investir. Il rappelle des actions concrètes qui se sont tenues les années passées, comme le retrait de plus de 550 pneus de la rivière qui ont grandement sensibilisé les maires présents; et la mobilisation des citoyens du lac Raymond, un renflement de la rivière, où on peut maintenant se baigner. Les Villes d'Argenteuil et Sainte-Agathe-des-Monts ont déjà accepté d'adopter la rivière. Avec ce million de dollars, le plan de la Fondation sera de suivre toutes les villes sur le bassin versant pendant trois ans afin de les accompagner avec AbriNord et des spécialistes pour apporter les correctifs et rendre l'eau baignable sur toute la rivière.

Monsieur Girouard a fait cette annonce: «Le plan est de commencer une campagne d'adoption de la rivière... avec les gens du milieu, les partenaires... on va travailler ensemble pour rendre l'eau de la rivière baignable, c'est l'objectif que je me donne, que je vous donne... et je vous annonce ce soir qu'on a déjà amassé 51 000 \$». Vous désirez participer à cette campagne de financement, vous pouvez faire un don sur leur site Internet <https://fondationrivieres.org/projets/adoptez-une-riviere-du-nord/>



La chanson *Les ruisseaux* interprétés par Paul Piché et Marc Hervieux, frissons garantis!

Photo: Carole Bouchard



Salomé Corbo, fière marraine de la rivière du Nord

Photo: Carole Bouchard



Benoit Girouard de Fondation Rivières est comblé par la réussite de son événement alors qu'il n'avait que deux mois pour l'organiser

Photo: Michel Fortier

Ma descente

Ce 22 septembre, première journée d'automne à 21 °C, j'étais parmi ces 200 participants qui ont descendu les 10 kilomètres sur la rivière du Nord. J'y étais avec mon kayak, ma bonne humeur et une légère inquiétude... celle d'être déçue de découvrir un cours d'eau négligé depuis tant d'années. Mais rien n'a empêché la rivière de couler doucement toutes ces années, elle n'abandonnera pas son parcours et dans mon

embarcation, elle m'a promenée dans ses méandres et m'a fait découvrir toute sa force tranquille, sa beauté... moi non plus, je ne l'abandonnerai pas.

La rivière du Nord prend sa source à Sainte-Agathe-des-Monts, au lac Brûlé, lui-même alimenté par quelques autres lacs. La rivière coule sur environ 125 kilomètres et termine sa course dans la rivière des Outaouais.



Le départ de la Grande descente de la rivière du Nord s'est fait au pont Canut pour se terminer 10 kilomètres plus loin au club de golf Le Sélect, à Mirabel

Photo: Michel Fortier

ÉQUIPE ST-AMOUR
Vos courtiers dans les Laurentides



ROYAL LEPAGE
HUMANIA

ACHAT / VENTE / LOCATION
GESTION IMMOBILIÈRE

450 335.2611
equipestamour.com